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香港文匯報訊 綜合新華社及中新社報道，國際貨幣基金組織（IMF）當地時間20日在瑞士

達沃斯發佈的最新一期《世界經濟展望》將中國今年經濟增長預期從去年10月時的5.8%上

調至6%。中國外交部發言人耿爽昨日說，國際貨幣基金組織（IMF）上調中國今年經濟增

長預期，表明國際社會對中國經濟表現的認可和對中國經濟前景的信心。

IMF上調中國今年經濟增長預期至6%
外交部：表明國際社會對華經濟前景具信心
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上海三毛企業（集團）股份有限公司
關於子公司合作設立基金的進展公告

本公司董事會及全體董事保證本公告內容不存在任何虛假記載、誤導性陳述或者重大遺漏，並對其內容的真實
性、準確性和完整性承擔個別及連帶責任。

一、事項概述
上海三毛企業（集團）股份有限公司（以下簡稱「公司」）於2015年11月2日召開第八屆董事會2015年第五次臨

時會議審議並通過了《關於擬合作設立寧波梅山保稅港區軟銀麟毅創新壹號投資管理合夥企業的議案》，通過公司下
屬全資子公司上海嘉懿創業投資有限公司（以下簡稱「嘉懿創投」）出資5000萬元合作設立寧波梅山保稅港區麟毅
創新壹號投資管理合夥企業（有限合夥）（以下簡稱「創新壹號基金」或「基金」），用於專項投資滬江網項目（以
下簡稱「滬江教育」）。基金期限從營業執照頒發之日起20年，基金管理人為寧波麟毅資產管理合夥企業（有限合
夥），公司為有限合夥人。2016年6月，公司收到創新壹號基金通知，參與滬江教育之專項投資已完成。（詳見2015
年11月3日、2016年1月9日、2016年6月4日披露於《上海證券報》、《香港文匯報》及上海證券交易所網站www.sse.
com.cn的相關公告）。

二、基金進展情況
基金設立以來，基金管理人寧波麟毅資產管理合夥企業（有限合夥）按年度向嘉懿創投提供基金年度報告及審計

報告，2016至2018年歷期年度報告均顯示基金投資事項及估值均未發生重大變化。
2019年10月30日，公司收到創新壹號基金髮來的《基金投資項目重大事項報告》及《上海國際經濟貿易仲裁委員

會裁決書》（﹝2019﹞滬貿仲裁字第0991號）。《基金投資項目重大事項報告》主要內容如下：
自2015年投資滬江教育以來，基金積極敦促被投資企業按照投資協議履行義務，但滬江教育未能按照投資協議的

約定實現上市。為了保障各位投資人的利益，確保基金順利從被投資企業退出，基金於2019年3月19日向上海國際貿易
仲裁委員會（上海國際仲裁中心）（以下簡稱「上海貿仲」）申請仲裁。並於2019年10月22日收到上海貿仲送達的終
局仲裁裁決（﹝2019﹞滬貿仲裁字第0991號），裁決主要內容如下：

申請人：寧波梅山保稅港區麟毅創新壹號投資管理合夥企業
第一被申請人：上海互捷投資管理中心（有限合夥）
第二被申請人：伏彩瑞
第三被申請人：於傑
第四被申請人：唐小浙
（以下第一被申請人、第二被申請人、第三被申請人及第四被申請人合稱「仲裁相對方」）
1、仲裁相對方應共同向基金支付股份回購款本金人民幣104,397,375.00元；2、仲裁相對方應共同向基金支付自

2015年11月18日起至2019年3月8日為止的利息損失人民幣38,641,981.19元；3、仲裁相對方應共同向基金支付本次仲
裁相關費用；4、仲裁相對方對於本裁定的款項支付義務彼此之間承擔連帶責任；5、本次仲裁相關支付義務應在本裁
決生效之日起30天內支付完畢；6、本仲裁裁決為終局裁決，自作出之日起生效。

此外，為保障基金投資人利益，保障仲裁裁決得到有效履行，基金在提交仲裁的同時向上海市浦東新區人民法院
提請對仲裁相對方進行財產保全，並有效凍結了對方相關資產，所凍結資產包含上海互捷投資管理中心（有限合夥）
持有滬江教育科技（上海）股份有限公司的股權。

最後，基金在報告中表示，鑒於滬江教育目前的經營狀況及處於業務轉型期，受媒體輿論影響較大，且仲裁過程
並未引起媒體關注，故在此期間基金將繼續對上述情況予以保密，同時請各位投資人予以理解和配合。

2020年1月20日，公司收到創新壹號基金髮來的2019年度審計報告（天職業字[2020]489號），報告載明：由於仲
裁裁決被申請人未在30天內執行裁決事項，2019年11月20日申請人已向上海市第一中級人民法院提請強制執行。截止
2019年12月31日，仲裁裁決還在執行進程中。

三、關於暫緩或豁免披露的情況說明
2019年10月30日，公司收到創新壹號基金髮來的《基金投資項目重大事項報告》，公司內部履行了信息披露暫緩

與豁免的審核程序，原因如下：
本次仲裁案件涉及滬江教育、滬江教育的股東及時任管理層，財產保全標的包含滬江教育的股份，如仲裁案件信

息公開可能會對滬江教育的經營狀況、業務轉型及媒體輿論產生重要影響，從而對公司投資安全產生一定負面影響。
為減少事項對滬江教育的負面信息干擾，同時為保障後續仲裁裁決執行及股權退出事項的順利進行、最大限度保護公
司合法利益，公司對仲裁相關信息履行暫緩信息披露程序。

公司為創新壹號基金的有限合夥人，根據《合夥協議》，普通合夥人對基金事務享有獨佔及排他的執行權。因
此，公司對基金投資進展等相關信息均通過普通合夥人獲悉。公司在獲得創新壹號基金2019年度審計報告並確認仲裁
案件已進入法院執行階段後，及時履行信息披露義務。

四、風險提示
公司將根據事項進展情況及時履行信息披露義務，敬請廣大投資者注意投資風險。
特此公告。

上海三毛企業（集團）股份有限公司
二二年一月二十二日

‧備查文件
1、《基金投資項目重大事項報告》
2、《上海國際經濟貿易仲裁委員會（上海國際仲裁中心）裁決書》（﹝2019﹞滬貿仲裁字第0991號）
3、《寧波梅山保稅港區麟毅創新壹號投資管理合夥企業（有限合夥）審計報告》（天職業字[2020]489號）
4、《關於暫緩或豁免披露的情況說明》

作為本屆世界經濟論壇年會首場新聞發佈會，IMF
當天按照慣例在達沃斯舉行了上述報告的發佈

會。IMF總裁克里斯塔利娜．格奧爾基耶娃和首席經濟
學家吉塔．戈皮納特出席發佈會。

IMF：外需轉內需致未來兩年增速放緩
具體而言，報告預計中國2020年和2021年的經濟增速
分別為6.0%和5.8%。吉塔．戈皮納特表示，中國經濟增速
放緩主要是由於其進行結構轉型所致：「我們預計中國經
濟增速在未來一些年會適度放緩，這主要是因為中國經濟
採取的結構性調整，從外需主導型向內需驅動型轉變。」
耿爽表示，當前，國際形勢錯綜複雜，不穩定不確定
因素明顯增多。2019年以來，IMF多次下調全球經濟
增長預期，新年伊始又再次下調全球經濟增長預期，表
明世界經濟下行壓力仍未緩解。
「在此背景下，中國經濟運行繼續保持總體平穩、穩

中有進的良好發展勢頭。」耿爽說，根據最新數據，
2019年中國GDP同比增長6.1%，在世界主要經濟體中

名列前茅，人均GDP突破1萬美元大關。中國GDP佔
世界的比重預計將超過16%，中國經濟增長對世界經濟
增長的貢獻率預計將達到30%左右。
「此次IMF上調中國經濟增長預期，表明國際社會對

中國經濟表現的認可，對中國經濟前景的信心。」他說。

外交部：華續對世界經濟增長作貢獻
耿爽強調，儘管國內外風險挑戰增多，但中國經濟發展

長期向好的基本面沒有變，中國經濟的內生動力、強大韌
性和巨大潛力沒有變。「今年，我們將繼續堅持以供給側
結構性改革為主線，積極推動各項政策措施落地見效，確
保中國經濟保持中高速增長、邁向中高端水平。」
他說，作為世界經濟發展動力最足的火車頭，中國不僅

會把自己的事辦好，也將繼續對世界經濟增長作出積極貢
獻。在當前單邊主義、保護主義抬頭的形勢下，中方將繼
續深化改革、擴大開放，堅持多邊主義和自由貿易，同各
方一道構建開放型世界經濟，完善全球經濟治理體系，推
動世界經濟實現強勁、平衡、可持續和包容發展。

「
大
奔
進
故
宮
」
兩
責
任
領
導
停
職

香港文匯報訊（記者 馬靜北京
報道）「大奔」開進故宮事件熱度
仍然未減，再上微博話題熱搜榜。
故宮博物院官方微博昨日凌晨發佈
院長王旭東向公眾致歉全文，負有
領導責任的故宮博物院分管副院長
和保衛處處長停職檢查。這是此事
發生以來，故宮博物院第二次發佈
致歉消息，涉事女網友「露小寶
LL」迄今未做任何聲明。

院長王旭東發文再致歉
王旭東在道歉文章中表示，近期

發生的「開車進故宮」事件引發社
會高度關注，引起公眾對故宮文物
保護的擔憂，我代表故宮博物院再
次向社會公眾誠摯道歉。
針對網友關注的「怎麼把大奔開
進故宮的」等一些話題王旭東也作
出回應，他說，1月13日，經過故
宮博物院批准的閉館日活動有200餘
人參加。因原定停車場車位已滿，
故宮博物院相關部門引導車輛停放
時，臨時改變停車位置，未嚴格執
行報批的接待方案，將原定的西華
門內西河沿停車場，變更為午門內
金水河南側臨時停車場。該區域地
面是歷年來不斷更新的現代材料，

多年來一直作為閉館時段的車輛通
道和閉館日活動的臨時停車場所。
王旭東表示，此次事件反映出故

宮博物院在內部管理和社會服務中
存在不足。經研究決定，對負有領
導責任的故宮博物院分管副院長和
保衛處處長停職檢查。該院將汲取
教訓，以此為戒，全面加強管理，
認真進行整改。對故宮內所有車輛
通道、停放場所進行排查，確保不
對故宮文物造成損害，確保故宮安
全，全力守護好故宮，為社會提供
更多更好的公共服務。

涉事女主迄今未有發聲
該道歉聲明在凌晨發佈後再度上

了微博熱門話題榜，截至香港文匯
報記者發稿時閱讀量達4.7億次，
討論次數3.2萬次。1月17日故宮博
物院曾就此事發佈致歉聲明，一周
之內，故宮博物院再度致歉。有網
友點讚故宮博物院院長王旭東釐清
事實，懲辦責任人，全面整改的做
法。大多數網友依然對文物保護表
示擔憂，對特權表示譴責。值得一
提的是，涉事女網友「露小寶LL」
至今除了刪除個人微博外，未就此
事做出任何回應和聲明。

受賄財物逾1400萬元 孟宏偉囚十三年半
香港文匯報訊據新華社報道， 2020年1月
21日，天津市第一中級人民法院對公安部原
黨委委員、副部長、中國海警局原局長孟宏
偉受賄案一審公開宣判，對被告人孟宏偉以
受賄罪判處有期徒刑十三年六個月，並處罰
金人民幣二百萬元。孟宏偉當庭表示服從法
院判決，不上訴。

經審理查明：2005年至2017年，被告人孟
宏偉在擔任公安部黨委委員、副部長、中國海
警局局長期間，利用職務上的便利，為有關單
位和個人在企業經營、職務升遷等事項上謀取
利益，或者利用本人職權、地位形成的便利條
件，通過其他國家工作人員職務上的行為，為
他人謀取不正當利益，非法收受相關人員給予

的財物共計折合人民幣1,446萬餘元。
天津市第一中級人民法院認為，被告人孟

宏偉的行為構成受賄罪，應依法懲處。覽於
孟宏偉到案後主動交代了辦案機關尚未掌握
的大部分受賄犯罪事實，如實供述全部犯罪
事實，認罪悔罪，並考慮有部分贓款贓物未
能追繳等情節，法庭依法作出上述判決。

香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）
近日，在中國廣州仲裁委員會（下稱「廣
仲」）的澳門籍首席仲裁員主持下，一宗印
尼企業和中國企業之間的國際貨物銷售合同
糾紛案件通過遠程庭審順利審結，並於同日
作出裁決。與一般庭審不同的是，在同一時
間，中方當事人身處廣州，印尼當事人在上
海，首席仲裁員在澳門，三地遠程庭審突破
時空局限，最大程度為各方節約了解決糾紛
的成本。此案不單是跨境，還是跨境遠程庭
審的具體運用，更是大灣區首次實現一個案
件跨越三地成功審理。
業界指出，內地、香港、澳門三套庭審模
式，當事人不但可以選定來自三地乃至其他
國家、地區的專業人士作為自己案件的仲裁
員，還能夠自主選擇熟悉的庭審模式、庭審
語言和開庭地點。粵港澳法律體系不同，反
而成為大灣區拓展法律業務的優勢。

港澳仲裁專業服務優勢大
「本案處理的另一大特色就是由澳門籍專

業人士擔任首席仲裁
員。粵港澳大灣區運
行着三套各不相同的
法律體系，這看似是
規則互通、規則銜接
的障礙，但對仲裁而
言，卻是服務『一帶
一 路 』 的 絕 佳 優
勢。」廣仲秘書部部
長張小建介紹，在南
沙國際仲裁中心這一
專門的國際商事仲裁
平台下，創新制定《中國南沙國際仲裁中心
仲裁通則》，對應中國特色社會主義法律體
系、英美法系、大陸法系，同步運行中國內
地、香港、澳門三套庭審模式，當事人不但
可以選定來自中國內地、香港、澳門或者其
他國家、地區的專業人士作為自己案件的仲
裁員，還能夠自主選擇熟悉的庭審模式、庭
審語言和開庭地點，這使得廣仲能夠有能力
更好適應「一帶一路」沿線國家和地區各不

相同的法律背景和習慣。
本案的首席仲裁員、澳門科技大學法學院

沈雲樵教授指，他長期在澳門工作生活，作
為案件的首席仲裁員，開庭審理時不用離開
澳門、不用舟車勞頓就能履行好自己的職
責，這確實是最佳選擇。他非常讚賞這一創
新舉措，相信隨着中國企業不斷「走出
去」，一定會有更多人了解和認同仲裁這一
國際通行的商事爭議解決方式的好處。

灣區首次實現「一案三地」仲裁

商務部：擴美進口無損與他國貿易

香港文匯報訊（記者 周琳 北京報道）中
美第一階段協議簽署後，是否會影響與其他國
家的經貿關係？商務部外貿司司長李興乾昨日
在京應詢指出，中國有龐大的中等收入人群，
歡迎優質、有競爭力的美國產品進入中國市
場，也希望美方為擴大對華出口創造條件。他
指出，中國將基於市場化原則和世貿組織規則
擴大自美進口，不會影響從其他國家進口。

發佈會上，有媒體提問稱，如果來自巴西
或者阿根廷的大豆價格更低，中方是否會採
購這些大豆？中國是否會轉向從美國進口，
從而不會進口其他國家的產品？
李興乾回應稱，積極主動擴大進口，是中

國政府既定的貿易政策，是推進貿易高質量
發展的必然選擇。擴大進口，有利於促進產
業升級、有利於滿足人民群眾消費升級、有

利於帶動出口產品結構升級，讓中國的發展
成果和改革紅利惠及全球。

去年中國貨物進口同比增長1.6%
他指出，中國進口發展穩中有進。2019
年，中國貨物進口達到了14.31萬億元人民
幣，同比增長1.6%。中國是除了美國以外世
界上最大的消費市場之一。不僅市場龐大，
而且正在迅速成長，進口需求是多樣化、多
層次、寬領域的。「我們誠摯歡迎各國企業
在廣闊的中國市場平等競爭、競相發展。」
儘管去年國際經貿整體放緩，又受到貿易

戰影響，中國進出口貿易仍然實現了逆勢
3.4%增長，究其原因在於中國擴大開放，佈
局多元化的國際市場。李興乾介紹，2019
年，中國對新興市場出口同比增長11.8%，
高於外貿整體出口增速6.8個百分點。
商務部綜合司司長儲士家在發佈會上表

示，在中美雙方艱苦努力下，上周中美兩國
簽署了第一階段協議，這個協議對中國有
利，對美國有利，對世界也有利。下一步中
美雙方將共同努力落實好協議，促進中美經
貿關係更好發展，為世界經濟穩定和發展貢
獻正能量。

■中國廣州仲裁委介紹一案三地仲裁成功案例。
香港文匯報記者王志達攝

■2019年，
中國貨物進
口 達 到 了
14.31 萬 億
元人民幣，
是除了美國
以外世界上
最大的消費
市場之一。
圖為山西太
原某超市。
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■報告預計中國2020年和2021年的經濟增速分別為6.0%和5.8%。圖為青島港。 資料圖片


